

## CONVENTION DE FORMATION (TRAINING AGREEMENT)

*La présente convention de formation est un document requis par la réglementation. Les articles présents dans cette trame ne peuvent être supprimés. Il est toutefois possible de rajouter des articles et d'adapter la convention en fonction des situations particulières.*

*(This Training Agreement is a document required by regulation. Items in this framework cannot be deleted. It is possible, however, to add articles and adapt the convention to suit particular situations.)*

### Entre (*Between*)

#### Le Doctorant (*the doctoral student*)

- Nom de naissance (*Last Name*) :
- Prénom (*First Name*) :

D'une part (*On the one hand*),

### Et (*And*)

#### Le Directeur de thèse (*the thesis Director*)

- Nom (*Last Name*) :
- Prénom (*First Name*) :
- Nombre de thèse en (co)direction :  
(*Number of theses in (co)direction*)
- Etablissement (*Institution*) :
- Laboratoire (*Laboratory*) :
- Directeur du Laboratoire (*Director of Laboratory*) :

D'autre part (*On the other hand*),

#### Le Co-directeur (le cas échéant)

(*Co-Director if applicable*)

- Nom (*Last Name*) :
- Prénom (*First Name*) :
- Etablissement (*Institution*) :
- Laboratoire (*Laboratory*) :

#### Le Co-encadrant 1 (le cas échéant)

(*Co-supervisor if applicable*)

- Nom (*Last Name*) :
- Prénom (*First Name*) :
- Etablissement (*Institution*) :
- Laboratoire (*Laboratory*) :

#### Le Co-encadrant 2 (le cas échéant)

(*Co-supervisor if applicable*)

- Nom (*Last Name*) :
- Prénom (*First Name*) :
- Etablissement (*Institution*) :
- Laboratoire (*Laboratory*) :

**Le Doctorant et le Directeur de thèse conviennent de ce qui suit :**

*(The PhD student and the thesis Director agree to the following)*

**Article 1. Objet**

*(Art. 1. Object)*

L'objet de la présente convention de formation est de définir les conditions de réalisation de la thèse entre le Doctorant et le Directeur de thèse.

*(The purpose of this training agreement is to define the conditions for the realization of the thesis between the PhD student and the PhD thesis director)*

**Article 2. Généralités sur la thèse en préparation**

*(Art. 2. General information on the undergoing thesis)*

Etablissement d'inscription du Doctorant : Université de Toulon

*(PhD student registration institution: Université de Toulon)*

➤ **Ecole Doctorale :**

*(Doctoral School)*

➤ **Laboratoire dans lequel est intégré le Doctorant :**

*(Laboratory in which the PhD student is enrolled)*

➤ Si cotutelle, établissement partenaire :

*(If joint supervision, partner institution)*

➤ Titre de la thèse *(Thesis title)* :

➤ Discipline de la thèse *(Thesis field)* :

➤ Financement de la thèse (le cas échéant) :

*(Thesis funding if applicable)*

### **Article 3. Droits et devoirs du Doctorant et du Directeur de thèse**

*(Art. 3. Rights and duties of the PhD student and the thesis director)*

Conformément à la Charte des thèses, chaque Directeur de thèse s'engage à encadrer personnellement le Doctorant et à lui consacrer une part significative de son temps. Le Directeur de thèse suit régulièrement la progression du travail de recherche.

*(In accordance with the Thesis Charter, each Thesis Director agrees to personally supervise the PhD student and to devote a significant part of his time to him. The thesis director regularly monitors the progress of the research work.)*

Le Doctorant informe régulièrement son Directeur de thèse quant à l'avancement de son travail et quant aux difficultés rencontrées.

*(The PhD student regularly informs his PhD Director about the progress of his work and the difficulties he faces.)*

En cas de conflit, le Doctorant et le Directeur de thèse peuvent avoir recours à la procédure de médiation prévue par la Charte des thèses.

*(In the event of a conflict, the PhD student and the thesis director may resort to the mediation procedure provided for in the Thesis Charter.)*

### **Article 4. Modalités de suivi de la thèse**

*(Art. 4. Thesis monitoring principles)*

*Préciser les fréquences de réunions et l'objet de ces réunions : ex : suivi des travaux de recherche + suivi de la formation doctorale*

*(Specify the frequency of meetings and the purpose of these meetings: E.g. follow-up of research work + follow-up of doctoral training)*

Les réunions de suivi entre le Doctorant et le Directeur de thèse ont lieu *a minima* 2 fois par an.

*(Follow-up meetings between the PhD student and the thesis director are held at least twice a year.)*

### **Article 5. Composition prévisionnelle du Comité de suivi individuel du doctorant (CSI)**

*(Art. 5. Provisional composition of the PhD student's Individual monitoring committee CSI)*

Préciser la période envisagée pour la tenue des CSI ainsi que les membres envisagés pour la composition des CSI

*(specify the considered period for holding the CSI meetings and the members considered for the composition of the CSI)*

Précisez obligatoirement le nom, prénom, établissement, et fonction (Pr, MCF-HDR...) de chaque membre du comité

#### **MEMBRE 1 DU CSI :**

**Nom & Prénom :**

**Etablissement de rattachement :**

**Fonction (Pr, MCF-HDR, MCF...) :**

**MEMBRE 2 DU CSI :**

**Nom & Prénom :**

**Etablissement de rattachement :**

**Fonction (Pr, MCF-HDR, MCF...) :**

**Article 6. Durée prévisionnelle de la thèse**

*Art. 6. Provisional duration of the doctorate*

Préciser si le doctorat est mené à temps complet ou à temps partiel et, le cas échéant, le statut professionnel du Doctorant

*(specify whether the PhD is conducted full-time or part-time and, if relevant, the PhD student's professional status)*

➤ Durée de la thèse (*Duration of the doctorate*) :

**Article 7. Calendrier de la thèse**

*(Art. 7. Doctorale Schedule)*

Préciser le calendrier d'avancement de la thèse jusqu'à la soutenance

*(specify the schedule for the progression of the thesis until the defense)*

**Article 8. Sécurité – Conditions matérielles de réalisation de la thèse**

*(Art. 8. Safety – Material conditions for the realization of the thesis)*

*(Préciser les conditions matérielles de réalisation de la thèse et, le cas échéant, les conditions de sécurité spécifiques)*

*(Specify the material conditions for carrying out the thesis and, if applicable, the specific safety conditions)*

### **Article 9. Intégration du Doctorant au Laboratoire**

*(Art. 9. Integration of the PhD student in the Laboratory)*

Préciser les modalités d'intégration du Doctorant dans le Laboratoire

*(Specify the procedures for integrating the PhD student into the Laboratory)*

### **Article 10. Modules prévisionnels de la formation doctorale**

*(Art. 10. Projected modules of the doctoral training)*

Préciser quels sont les modules envisagés pour valider la formation doctorale (consultez la rubrique *formation doctorale* sur le site de votre ED)

*(Specify what modules are being considered to validate the doctoral training)*

- Ethique de la recherche (formation obligatoire)
- Intégrité scientifique (formation obligatoire)

### **Article 11. Objectifs de valorisation de la thèse**

*(Art. 11. Thesis promotion objectives)*

Préciser les objectifs de la thèse : publication, brevet, logiciel, confidentialité.....

*(Specify the objectives of the thesis: Publication, patent, software, confidentiality.....)*

### **Article 12. Projet professionnel du Doctorant**

*(Art. 12. PhD student's professional project)*

### **Article 13. Suivi après la soutenance**

*(Art. 13. Follow-up after the defense)*

Dans la mesure du possible, le Doctorant ainsi que le Directeur de thèse (et/ou co-directeur et/ou co-encadrant), lorsqu'ils sont sollicités par l'école doctorale, s'engagent à informer de la situation professionnelle du docteur.

*(As far as possible, the doctoral student as well as the thesis Director (and / or co-director and / or co-supervisor), when requested by the doctoral school, agree to inform about the professional situation of the doctor.)*

### **Article 14.**

#### **Modification de la convention de formation**

*(Art. 14. Amendments to the training agreement)*

La présente convention de formation peut être modifiée en tant que de besoin, lors des réinscriptions par accord signé entre le Doctorant et le Directeur de thèse.

*This training agreement may be amended as necessary, during re-registration upon agreement signed between the PhD student and the thesis Director.*

Copie en retour après signature pour le Doctorant, le Directeur de thèse et l'Ecole Doctorale.

*Copy for the PhD student, for the thesis Director and for the Doctoral School.)*

#### **Le Doctorant :**

*(the doctoral student)*

Date :

Signature :

#### **Le Directeur de thèse :**

*(the thesis Director)*

Date :

Signature :

#### **Visa du Directeur/Référent du Laboratoire**

*(Stamp of the Director/representative of the Laboratory)*

#### **Visa du Directeur de l'Ecole Doctorale**

*(Stamp of the Director of the Doctoral School)*